
 

姫路市入札監視会議 議事概要（令和６年度第１回） 

 

 

１ 日時 

  令和６年８月２９日（木） 午前９時から午前１０時１０分まで 

 

２ 場所 

  姫路市役所 本庁１０階 第２会議室 

 

３ 出席者 

（委 員）前田委員長 野上委員 井上委員 藤田委員 

（姫路市）横田財政局長 西松財務部長 谷本契約課長 他契約課２名 

 

４ 概要 

入札制度の概要及び令和６年１月１日から令和６年６月３０日までの間の制度改正とその

概要 

（１）積算疑義申立制度の試行導入（令和６年４月１日） 

【概要】 

制限付一般競争入札のうち土木工事及びほ装工事について、開札後に積算疑義が生じ 

た場合に、積算疑義を解消したうえで契約を締結するために、落札決定前に金入り設計

書の閲覧と積算疑義の申立ができる積算疑義申立制度を試行導入した 。 

 

（２）標準発注条件の公表事項の追加（令和６年４月１日） 

【概要】 

制限付一般競争入札における、工事規模によって設定する平均実績要件について標準

的な発注条件を公表した。 

 

（３）姫路市建設工事等入札結果の公表に関する要綱の改正（令和６年３月２１日改正） 

【概要】 

  不落随意契約（地方自治法施行令第１６７条の２第１項第８号）により契約を締結し

た案件についての入札結果を公表した。 

 

【主な質問・意見】 

 特になし。 

 

建設工事発注状況等の説明 



 

令和６年１月１日から令和６年６月３０日までの間の入札及び契約手続の運用状況につ

いて事務局から報告 

 

審議対象工事の抽出結果の報告 

審議対象工事の抽出を行う委員に指定されていた井上委員から抽出結果を報告 

 

<抽出の概要> 

入札方式別に審議対象工事を無作為に抽出 

・制限付一般競争入札（総合評価）について、全７中１件を抽出 

・制限付一般競争入札（価格競争）について、全５４件中２件を抽出 

（内訳：土木・鋼構造・ほ装工事から１件、建築・その他工事から１件） 

・指名競争入札について、全４４件中３件を抽出 

（内訳：土木・鋼構造・ほ装工事から２件、建築・その他工事から１件） 

 

ア 制限付一般競争入札（総合評価） 

姫路市立安室小学校屋内運動場長寿命化改修等（建築）工事 

【主な質問・意見】 

委 員 ： 総合評価落札方式は導入してから何年経過しているのか。 

事 務 局 ： 平成１９年に要綱制定しており、１７年ほど経過している。 

委 員 ： 総合評価落札方式で契約をした案件について、工事成績が良いの

であれば対象案件の拡充を検討した方がいいのではないか。 

事 務 局 ： 総合評価落札方式で契約を行った工事は、検査結果が良いものが

多く工事品質が確保されており、また、価格的にも市にとって良

い点があるが、事務負担も相応に生じている。そのため、事務負

担を勘案しながら今後拡充していきたいと考えている。 

委 員 ： 評価項目の担い手確保について、加点となっている会社が１０社

中１社のみであり、加点するには難しい項目に見受けられるが、

評価項目とするのはなぜか。 

事 務 局 ： 建設業界全体で担い手不足が問題となっており、若手職員の育成

が必要となってきている中、会社として担い手を確保することは、



 

大変重要であると考えているため、評価項目として設定している。 

委 員 ： ２者失格となっているが、失格の理由はどういったものがあるの

か。 

事 務 局 ： 申込後、技術提案資料の提出がなかった場合などを失格理由とし

ている。 

委 員 ： 失格や辞退した場合についてはペナルティ等はあるのか。 

事 務 局 ： 特に取り扱いに違いはなく、ペナルティは課していない。 

イ 制限付一般競争入札（価格競争） 

① 荒川１８号線道路補修工事 

【主な質問・意見】 

 特になし 

 

② 姫路市書写山観光施設駐車場便所大規模改修等工事 

【主な質問・意見】 

委 員 ： 申込者１３者中辞退５者と辞退が多くなっているが、理由は何か。 

事 務 局 ： 辞退理由としては、積算期間が間に合わなかった等である。 

委 員 ： 積算期間をより長く設定することは可能か。 

事 務 局 ： 積算期間について、長くすることは可能であるが、現在建設業法

の標準的な見積期間より長く設定しているため、これ以上の期間

の延長は現状不要と考えている。 

 

ウ 指名競争入札 

① 大井川擁壁設置工事 

【主な質問・意見】 

   特になし。 

 

② 水上５４号線道路補修工事 



 

【主な質問・意見】 

   特になし。 

 

③ 名古山霊苑管理事務所空調機更新工事 

【主な質問・意見】 

委 員 ： 空調機の更新工事だが、発注業種は管工事であっているのか。 

事 務 局 ： 工事内容が配管関係を主とした内容の工事は建設業法において管

工事となることから管工事で発注している。 

委 員 ： 土木工事やほ装工事に比べて入札金額にばらつきがあるが理由は

何か。 

事 務 局 ： 設備工事は土木工事と違い、見積単価が公表されていないものが

多い。そのため見積り内容が多くなると入札金額がばらつく傾向

がある。 

 

 

 

 

 

 

 

入札参加資格制限の措置状況 

令和６年１月１日から６月３０日までの入札参加資格制限措置の状況について、事務局

から報告 

【主な質問・意見】 

   特になし。 

 

 

指名停止措置の措置状況 

令和６年１月１日から６月３０日までの指名停止措置の状況について、事務局から報告 

（延べ７者） 



 

【主な質問・意見】 

委 員 ： １者、２回指名停止になっており、期間も被っているが取り扱い

としてはどうなっているのか。 

事 務 局 ： 同一期間に複数回指名停止となった場合、その期間を加算するの

ではなくそれぞれの期間重複させることとしている。これは、「指

名停止期間中に別件により再度指名停止を行う場合の始期は、再

度指名停止の措置を決定したときとする」とした運用申合せに基

づいている。 

委 員 ： 成績不良について、点数によって指名停止期間は異なるのか。 

事 務 局 ： 工事成績の点数によって異なり、最大３か月である。 

低入札価格調査について 

令和６年１月１日から６月３０日までに行った低入札価格調査等について、事務局から

報告 

  【主な質問・意見】 

   特になし。 

 

苦情処理要綱に基づく苦情処理 

苦情処理案件及び再苦情処理案件について、事務局から報告（案件無し） 

 【主な質問・意見】 

   

委 員 ： 今まで当該制度の対象となったことはあるのか。 

事 務 局 ： 少なくともここ１０年間は該当なしである。 

 

５ その他 

次回の定例会議について 

令和７年２月を目途に開催することに決定。 

審議対象工事の抽出委員を藤田委員に決定。 

 

 


